
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                               

 

 

 

 

 

大津市内の児童クラブ保護者会からなる「大津市学童保育（児童クラブ）連絡協議会」発行 

No.4－ 2016．9月 －   

                     
  

      

ススロローーガガンン  ：：  子子どどももたたちちにに豊豊かかなな放放課課後後をを！！  

oottssuu__ggaakkuuddoo@@yyaahhoooo..ccoo..jjpp    

http://gakudo-shiga-otsu.jimdo.com/                   

全国連協 

しが県連協 保育運動連 

大津市連協 指導員組合 

湖西･北･西ﾌﾞﾛｯｸ 中ﾌﾞﾛｯｸ 南ﾌﾞﾛｯｸ 東ﾌﾞﾛｯｸ 

 

①児童クラブ課より                 

要望書に回答していただきました！         

9/1(木)19 時より、大津市役所にて児童クラブ課（他谷課長、白須課長補佐 

白井主任、小谷専門員）より要望書に対して、詳細に回答をしていただきました。

保護者の方々、ご参加ありがとうございました！！ 

 

＜要望書に対する回答＞ 

１． 狭隘化を解消してください。 

⇒過密化の進行が著しい児童クラブより順次取り組み、狭隘化を解消していく予

定です。富士見児童クラブは平成 29 年度 1 月、校舎内に新児童クラブ開設予定、

狭隘化の最も進んでいる青山、瀬田東児童クラブについて 29 年夏休み前の新棟

建設を視野に 9 月議会で審議予定です。夏休みの小学校の利用については校長先

生のご理解もあり、要請した全ての小学校で利用可能となりました。民間の児童

クラブの開設や増設の動きもあります。長等と志賀児童クラブの中間にも開設し

てほしいと期待しています。 

 

２． 児童クラブの公設公営による運営を継続してください。 

 ⇒今後も公設公営の運営を継続する予定です。ただ狭隘化解消が急務のため、民 

間児童クラブの誘致も進めていきます。放課後子ども教室の一体的運用は今のと

ころ大津市としては考えていません。 

 

活動報告 

              
＜回答続き＞ 

３． 十分な指導員を配置して下さい。 

⇒狭隘化解消と並んで重要な課題と認識しています。指導員の配置について、大

津市は国の基準を上回る独自の基準を定めています。指導員増員のため募集も幅

広く実施しています。二年連続で賃金改善を実施しており、今後も賃金改善を行

い、指導員確保に努めていきたいです。また退職する指導員も多いので、職場環

境を整えていく必要があると考えています。 

 

４． 保育の質を高めるため指導員の労働環境・職務分掌を見直してくださ

い。 

⇒国の新制度「放課後児童支援員等処遇改善等事業」の補助金を活用していきな

がら、指導員の待遇改善を進めていきたいと考えています。また代表指導員の事

務仕事や保護者対応の仕事が多いため、他の嘱託職員に業務を分担し負荷を軽減

できるよう配慮していきたいと考えています。 

 

５． 男女別トイレをすべての児童クラブの全棟に配置して下さい。 

⇒児童クラブの設置基準にトイレに関する定めはありませんが、今後新しいトイ

レを増設する時はスペース、男女別、使いやすいトイレを配慮して設置したいと

考えています。木戸、真野北児童クラブは男女別トイレになっていないので、改

善します。新棟のトイレ設置は比叡平、日吉台、瀬田、唐崎と実施してきており、

次に下坂本を最優先で取り組みます。 

 

６． 児童クラブの施設改修・管理をして下さい。（床の修繕、防音対策 

および施設周辺の管理。） 

⇒子どもの安全を考え、修繕工事は優先順位をつけてしっかり行なっていきたいと

考えています。しかし、老朽化に追いついていない状況です。児童クラブ指導員の

声を聞きながら進めていきたいと考えています。また、防音についてはカーテン等

を取り付けて実験的に進めていきたいです。 

                                          以上 

 

 

児童クラブ課より、 

懇談会資料を今年か

ら配布していただき

ました。ご丁寧な回答

に感謝です！！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

予告：第２回代表者会議 10/23(日)１０時～  

明日都浜大津 ５F 大会議室にて 

 

 

 
 

♪♪編集後記♪♪ 

今年の夏休みはいかがでしたか？花火にプールにスイカに夏を思いっきり満喫されましたか？真黒に日焼けした元気

いっぱいの子どもたちを見ると、元気になれるのは私だけでしょうか？ 

9月からは運動会の練習も始まり、まだまだ毎日汗まみれ・泥まみれで洗濯が大変です…その分、運動会も感動なので

は？！楽しみですね！！ 

市連協としては最大のイベント“要望書の提出”も終え、児童クラブ課よりご回答していただきましたが、まだまだ 

これからも活動を繰り広げていきますのでご協力、宜しくお願いします！！(雄琴児童クラブ 広報担当） 

 

第３３回 滋賀県学童保育研究集会のお知らせ 
 

日時：1１/１３(日)９:５0～1５:３0 （受付９:３０～） 

会場：野洲市文化ホール・コミセン野洲 

対象：放課後児童クラブ支援員(指導員)・保護者・その他学童保育関係者 

参加費：５００円 

    主催：滋賀県学童保育連絡協議会 

     後援：滋賀県・滋賀県教育委員会・野洲市 

＜午前＞分科会 受付 9:30～ 9:50～12:10 

① 地域連協の活動交流 

② 指導員の課題(アンケート結果より) 

③ 子どもを真ん中に指導員と保護者の伝え合い 

④ 実践検討 

⑤ 親子でつくろう・あそぼう 

⑥ 子どもの心と体(仮) 

⑦ 子育て井戸端会議 

＜午後＞全体会 13:30～15:30 

  講演：松崎運之助氏(まつざき みちのすけ) 「幸せになるための学童保育」 

 

★滋賀県学童保育連絡協議会 TEL/FAX：077-535-5519 

               E-Mail：shiga-gakudou@maia.eonet.ne.jp 

②児童クラブ指導員との懇談会開催！！ 

8/28(日)浜大津明日都にて指導員の竹中先生、馬場先生、井崎先生、野村先

生、河瀬先生、田中先生が参加していただき、市連協担当者との懇談会を開き

ました。夏休みの状況や指導員からの要望などをお話していただきました。 

9/1 の児童クラブ課懇談会で伝えてほしい内容(クラブ課の努力あってスペ

ースの確保は問題なかったが、指導員の確保や労働条件の改善、冷蔵庫やエア

コンなどの備品の予算確保が困難）をお聞きしました。 

また市連協への要望としては、児童クラブの様子を保護者の方に見てもらう

よう工夫を。そして印象的だった話は、子どもから親へきちんとクラブの出来

事を話せる親子関係づくりを築いてほしいとのことでした。忙しくても、じっ

くり親子でいろいろな話をしていくこと！！大切ですね。非常に貴重なお話、

ありがとうございました。 

 

ご案内  


